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De nuestra mayor consideración: 

Hacemos llegar a V. E. la presente para ponerlo en conocimiento 

de los graves problemas que afligen a los ganaderos de la Séptima 

Región, afectados todavía por las medidas tomadas con motivo de 

la plaga de aftosa registrada en la zona en 1987. 

En esa funesta ocasión al detectarse el brote de fiebre aftosa el 

Servicio Agrícola y Ganadero 	en un procedimiento muy 

discutible- clausuró los campos de veranadas que existen en la 

cordillera al interior de Linares, como una forma de impedir que 

el ganado tuviera contacto con los animales que accidentalmente o 

de contrabando pasan desde el lado argentino, donde hay aftosa 

permanentemente. 

Es así como ningún ganadero puede ir ni siquiera de visita a los 

predios donde tradicionalmente engordaba el ganado en verano. 

Nosotros hemos acatado disciplinadamente esa orden, aunque no la 

consideramos atinada y pese al daao económico que nos provoca, 

solamente para que nadie pueda acusarnos de no compartir con la 

autoridad su inquietud por la defensa del patrimonio 

fitosanitario nacional. 

No obstante, en la actualidad- dentro de la política de 

integración con Argentina- el tránsito de vehículos procedentes 

del vecino país ha aumentado notablemente por el paso Pehuenche, 

lo que representa una contradicción de la medida preventiva 

mencionada. 
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Si hay peligro de aftosa proveniente del otro lado de la frontera 

nadie debe transitar hacia y desde Pehuenche. Y si no lo hay el 

SAG debe levantar la prohibición que pesa sobre los campos de 

veranadas. 

En otras palabras, es ilógico que los chilenos no podamos 

transitar por la zona y los argentinos sí. 

Nosotros pensamos que mediante un estricto control del SAG en la 

frontera es posible retornar a la antigua práctica de trasladar 

nuestros animales a esos valles cordilleranos en la época de 

engorde. No hacerlo es despediciar un recurso que el país posee. 

Son millones de hectáreas con buen pasto y agua que se nos impide 

utilizar. 

Antes que esta prohibición existiera nuestros asociados- al 

llegar el buen tiempo- trasladaban el 	ganado a las veranadas. 

Esto dejaba libres sus predios para sembrar cultivos de 

temporada. En Febrero, después la cosecha, los predios quedaban 

nuevamente despejados, justo a tiempo para recibir el ganado de 

regreso de la engorda. 

El ciclo hoy está roto con grave perjuicio económico y social 

para todos. 

Dejamos constancia que somos 800 pequeños ganaderos con predios 

que-salvo dos excepciones- no superan las 20 hectáreas. 

Lo descrito es un problema que viene desde el anterior régimen y 

que no se ha corregido- creemos- sólo por desconocimiento de las 

nuevas autoridades. 

Si V. E.- en su próximo viaje a Linares- tiene a bien concedernos 

una audiencia podremos agregar otros antecedentes a los aquí 
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Seriores 
Oscar Bonilla, Mario Bustamente 
Asoc.de Ganaderos de la Frontera - Botacura 
Linares 

Estimados seaores: 

En relación a su carta de fecha 06/11/91, 
S.E. el Presidente de la República don Patricio Aylwin 
Azocar ha impartido instrucciones para que ésta sea 
atendida en la Subsecretaria de Agricultura. 

Para tal efecto, este Gabinete ha remitido 
su carta mediante oficio GAS. PRES. 91/0005285 a dicha 
institución. 

Saluda atentamente a Ud. 
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' 
Carlos Bascuaán Edwards 

Jefe de Gabinete Presidencial ' 
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